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长春龙嘉机场这批特殊长春龙嘉机场这批特殊““乘客乘客””为啥突然火了为啥突然火了？？

这在吉林省航空运输史上尚属首次这在吉林省航空运输史上尚属首次
此次此次““特殊特殊””的航空运输背后有哪些鲜为人知的故事的航空运输背后有哪些鲜为人知的故事？？

新闻回放：今年8月份，一架从长春飞往鄂州

的飞机上面，搭乘着让人们数都数不清的特殊“乘

客”，它们到底是什么？原来，这些“乘客”是蜜蜂，

给蜜蜂搬家，在吉林省的航空运输史上可是首次。

12月18日，城市晚报独家刊发相关报道，并同步

在官方微信公众平台“掌上吉林”推送。这则推文

迅速火了，截至昨日18时，阅读量达到5.8万次。

《原来这些“乘客”竟然是蜜蜂！》续

随着吉林省对外贸易、农产品产业
链的不断发展，为进一步提升省内农产
品的对外销售渠道，加快省内航空市场
的开拓，激发市场动能，长春机场精心
构建了以“吉速鲜运”为核心的航空物
流服务品牌，为广大客户提供更加多元
化、高品质的服务体验。

“吉速鲜运”服务品牌专注于高时
效性、高安全性及高新鲜度要求的生鲜
产品航空货运，致力于提供最优质的物
流服务,确保产品从产地到餐桌的新鲜
与品质,最大限度减少客户的等待时
间。长春机场聚焦制单、吨控、出库、装
机等重点环节，梳理流程堵点，升级全
流程保障时效。同时合理分析货主运
输需求，提供“畅之快”保障方案,从订
舱、仓储、装卸等方面提供定制化服务。

本年度,为深化战略合作，拓展市
场份额，长春机场多次与珲春双喜世进
出口贸易有限公司进行深入对接，成功
建设首个机场出港冷水海产品暂养存
中心，让延吉的“板蟹”“帝王蟹”等高品
质货物在长春“暂住”。

同时长春机场与航空公司、货运代
理公司深度合作，共同开发市场资源，
拓展业务领域，成功吸引了乾安羊肉、
丹东贝类、白城河蟹等特色农产品的航
空运输。

为不断丰富“吉速鲜运”服务品类，
长春机场为牛肉、小龙虾、鲜花、姑娘
果、香瓜等当地特色季节性高价值货物
定制专属服务，在收运及提取过程中，
一路“绿灯”确保货物新鲜度，以实际行
动助农兴农，助力本地农产品顺畅走入
各地人民的“菜篮子”“果盘子”。

为深入贯彻中国民航局《关于做好
蜜蜂等活体动物航空运输保障工作的
通知》精神，长春机场持续优化活体动
物运输流程，较好地完成了本年度蜂类
活体动物的运输保障任务。

未来，长春机场将以更加饱满的热
情和更加坚定的信心，继续秉承以客户
为中心的服务理念，不断创新和完善服
务流程，积极响应国家和地方政府的政
策要求，为推动地区经济的发展贡献更
大的力量。 通讯员 刘昕桐
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我省首次完成蜂类活体动物

的航空运输，可谓意义重大。那

么，此次“特殊”的航空运输背后

有哪些鲜为人知的故事呢？23

日，城市晚报全媒体记者对此进

行了深入采访。

“小蜜蜂”蕴含“大民生”多方合力促成蜜蜂空运
“公司深刻认识到这里蕴含着‘大民生’，马上进行运输方案的商讨，并对发运可行性进行了

评估！”长春龙嘉机场方面也制定了详细的运输方案，有效提升应急处理能力和协同作战水平。

此次蜜蜂的航空运输工作是由顺丰速递完
成的，作为承担此项任务的负责人，吉林省顺丰
速递业务经理李珊珊感慨颇多。

23日上午，记者见到她时，她依然很兴奋，愉
快地介绍了整个蜜蜂航空运输的来龙去脉。

今年6月份，吉林省养蜂科学研究所负责人
找到吉林省顺丰速递，询问是否可以空运蜜蜂。
对于空运蜜蜂的原因，该负责人说，他们研究所
是我国蜜蜂的基因库，经常会向我国南方各地输
送种蜂，以前向外地发货时都是陆运发货，运输
时间长，蜜蜂的死亡率很高，希望通过航空运输
的方式发运。

“得知原因后，公司非常重视，深刻认识到这里
蕴含着‘大民生’，马上在公司内部进行运输方案的
商讨，并对发运可行性进行了评估！”谈到此次蜜蜂
空运的困难度，李珊珊表示，蜜蜂作为活体动物，是

否能空运是个难点，因为在此类运输方面，国家是有
法律规定的，对于公司来说也有一定的风险。随后，
公司进行了内部研究，和长春龙嘉机场方面沟通包
装方式和运输方式，长春龙嘉机场方面也进行了相
应的应急演练，制定了详细的运输方案，通过模拟包
装破损、蜜蜂逃逸等突发情况，有效提升应急处理能
力和协同作战水平，并且对蜜蜂进行严格的包装和
标记，确保运输过程中安全。

今年8月份，顺丰速递为吉林省养蜂科学研究
所向湖北鄂州发了第一批蜜蜂，效果非常好，非常成
功，随后又向南方发了四五批。李珊珊说，在进行运
输之前，他们在装有蜜蜂的密封盒子外面加上了气
泡柱，保证蜜蜂在运输过程中不会被挤压并保持透
气性。另外，该公司有足够的空运资源，有自己的运
输飞机，飞机内设有含氧舱和非含氧舱，对空运的蜜
蜂进行了含氧舱的配备。

1 “蜜蜂飞上天”的生日愿望很快就实现了
在生日当天，她在微信朋友圈发了这样一条信息，并许下了愿

望：“……我有一个愿望，要把养蜂人的蜜蜂送上天，希望能尽快完
成这件有意义的事儿！”没想到在8月份，愿望就实现了！
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“完成了此次蜜蜂空运，我感觉我们做了一件十分有意义的事儿！”李
珊珊说。

当时恰好是李珊珊的生日，那时，她正在为蜜蜂空运做相关的准备工作。
在生日当天，她走了6个乡镇，拜访了两个客户，身体疲惫的她在微

信朋友圈发了这样一条信息，并许下了愿望：“……我有一个愿望，要把养
蜂人的蜜蜂送上天，希望能尽快完成这件有意义的事儿！”

“没想到在8月份，我的愿望就这样实现了！”李珊珊回忆第一次空运
蜜蜂时感慨万千，她说，他们先是到九台区各个乡镇的养蜂基地将蜜蜂运
到九台区，然后再从九台区将蜜蜂运到长春龙嘉机场，然后再通过空中运
输，将蜜蜂送上天，送到南方的城市，整个运输过程，公司都是二级调度并
重点关注。

“运输到南方的蜜蜂，有的是为了做实验用，有的是发给当地的养蜂
人进行繁殖，这真是一件民生的大事儿，很有意义！”李珊珊表示。

李珊珊希望，通过我省首次完成蜜蜂活体动物的航空运输，进一步推
动“蜜蜂飞上天”，助力全国的蜜蜂产业，开启我省蜜蜂产业新篇章。

此次蜂类活体动物的航空运输的货主是吉林省养蜂科学研
究所，该所是我国的蜜蜂基因库，共有22个品种的种蜂，是全国
唯一的国家重点种蜂厂建设单位。蜜蜂是我国大农业的一部
分，因此国家十分重视。

蜜蜂作为重要的传粉昆虫，对维持生态平衡、促进农业高质
量发展意义重大。但是多年来，我国蜜蜂空运一直是个难题，仅
部分省份的机场开通了蜜蜂运输业务，个别机场只接受到港蜜
蜂，却不能向外发货，致使我省的蜜蜂产业发展受到了一定的限
制。

“以前运输蜜蜂都是通过陆路运输，速度很慢，蜜蜂的死亡率
很高，最高的时候能达到70%到80%，这给我们以及南方的客户
都带来了不小的损失。”吉林省养蜂科学研究所负责人表示。

为了能实现我省蜜蜂的航空运输，该研究所做了很多工
作。今年3月，他们和山东、安徽等省的蜂业专家带着民航运输
蜜蜂情况的材料找到了安徽省的全国人大代表，将蜜蜂空运的
重要性以及民航运输蜜蜂遇到的痛点、难点、堵点等问题进行了

沟通，并将材料带到了全国两会上。
6月份，中国民航局召开蜜蜂空运研讨会，邀请全国人大代

表及山东省、吉林省蜂业专家参会。针对蜜蜂空运政策要求、运
输要点、空运需求、空运操作流程进行了重点介绍和讨论。

7月，中国民航局印发了《关于做好蜜蜂等活体动物航空运
输保障工作的通知》，将蜜蜂等活体动物的“空中通道”彻底打
开了。

吉林省养蜂科学研究所负责人说，顺丰速递为了拓展业务
与他们合作，按照中国民航局印发的通知要求，于今年8月份
后，向南方空运了几批蜜蜂，空运的效果十分令人满意。

我省首次完成蜂类活体动物的航空运输意义非凡，吉林省
养蜂科学研究所负责人表示，从环保的角度来说，蜜蜂是生态环
境的风向标，有蜜蜂的地方就有好的环境；而从我国大农业方面
讲，蜜蜂授粉后可以提高农作物的产量，促进蜂农增产增收。因
此，“小蜜蜂”蕴含着“大民生”，促进我国农业提质增效，激发我
省以及全国的蜜蜂产业高质量发展。

“空中通道”彻底打开 促进农业提质增效
从环保的角度来说，蜜蜂是生态环境的风向标，有蜜蜂的地方就有好的环境；而从我国大农业方面讲，蜜蜂授粉后可

以提高农作物的产量，促进蜂农增产增收。
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